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FECHA: NOVIEMBRE 09 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Todo un peligro como conductor” 

 
“Es Ramón Flores el ganador” 

 “Violentos incendian puerta de Palacio” 

 “¡Aguas con las fugas!” 

 
“Armonizan marco jurídico” 

 
“Contra la delincuencia” 

 “ELIGE PRD NUEVO PRESIDENTE ESTATAL” 

 
“Busca Hidalgo 1er lugar en seguridad” 

 
“Alistan Comisión de Estado contra violencia” 

 
“Sube deuda pública… y gasto corriente” 

 “Especializan a grupo para atender fosas; la PGR preparó a 300 expertos” 

 “En Guerrero y DF, protestas e incendios” 

I N S T I T U C I O N A L 
No se generó Información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Es Ramón Flores el nuevo líder del PRD: El Frente Democrático Hidalguense (FDH), en alianza con otras 
expresiones minoritarias, barrió con las tribus Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y la Confederación de 
Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc), al poner en la presidencia del PRD en Hidalgo a J. Ramón 
Flores Reyes. Fueron 96 votos de consejeros estatales los que respaldaron a la fórmula que proponía al exdiputado, como 
presidente y a José Encarnación Ortiz Ramírez, miembro de Unión Cívica para una Sociedad Democrática (UCSD), como 
secretario general por los siguientes tres años. Aunque desde el sábado por la mañana los líderes de la UFIC, Isidro Pedraza 
Chávez, y de la Coduc, Luciano Cornejo Barrera y Pedro Porras Pérez, mostraron el respaldo a su candidato Héctor Chávez 
Ruíz, a la hora de la votación sólo obtuvo 48 sufragios de los 146 consejeros registrados. Con este resultado, el FDH que 
lidera el exsenador José Guadarrama Márquez, mantendrá la prevalencia en el sol azteca, al acomodar dentro de las carteras 
a miembros de expresiones minoritarias como Izquierda Democrática Nacional (IDN), Alternativa Democrática Nacional (ADN) 
y el Foro Nuevo Sol (FNS). Luego de conocerse al nuevo presidente y secretario general del PRD, Cornejo Barrera y Pedraza 
Chávez abandonaron el salón donde se realizó el octavo consejo político estatal, celebrado en Pachuca. Acto seguido se eligió 
a los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD (2014-2017) quedando de la siguiente manera: Secretaría de 
Organización, Jorge Viveros; Electoral, Estefanía Lucero Marcos; de Finanzas, Marco Antonio Ramos y de Educación y 
Propaganda, María Isabel Rodríguez Asimismo, como secretario de Formación Política quedó Juan Bravo; de jóvenes, Noé 
Alvarado ; de Equidad de Género, Lucero Yaneth Miranda; de Enlace Legislativo, Marlene Medina; mientras que de Derechos 
Humanos, Erasto Tolentino. Finalmente, como secretario de Movimientos Sociales fue nombrado César Lemus Arias; de 
Política y Alianzas, José Isaías Olvera Alvarado; de Ecología, Martha Delia Monterrubio Hernández; y de Planeación, María de 
Jesús Cruz Camargo. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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Milenio-Ramón Flores es el nuevo presidente estatal del PRD (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Asume Flores la dirigencia estatal del PRD; votaciones (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Ramón Flores, nuevo presidente del PRD estatal (Laura Elizabeth Trejo, página 03) 
Síntesis-Queda frente al PRD Ramón Flores Reyes (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Ramón Flores, nuevo dirigente del PRD Hidalgo (Alejandra Vera, página 3A) 
Criterio-Piden que sol azteca se refuerce para 2015: Al asumir la dirigencia del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD 
en Hidalgo, J. Ramón Flores Reyes llamó a la militancia a reforzar al partido de cara a las elecciones de diputados federales 
de 2015. En su primer mensaje como presidente del sol azteca, el exdiputado local llamó a tener un ambiente de unidad para 
renovar las comisiones operativas y comités municipales en el estado y señaló que la anterior reestructuración del partido es 
para sacar a los mejores perfiles que abanderan las candidaturas del PRD para la elección de diputados federales. Aunque fue 
notorio que tras su nombramiento como presidente, los líderes de las corrientes UFIC y CODUC abandonaron el salón, Flores 
Reyes descartó que exista una fractura al interior de la institución política. “No, de ninguna manera. Había un acuerdo para 
poder integrar un comité representativo de unidad y no hay fractura. Creo que desde esta elección, los perredistas estamos 
dando una muestra de unidad. Fue un proceso lleno de civilidad y orden”, respondió Flores La primera acción que realizará el 
exdiputado al frente del PRD es recibir formalmente las instalaciones del CEE, así como diseñar un calendario para la elección 
y toma de protesta de los nuevos integrantes de los comités o comisiones operativas (según el caso). En cuanto a las mesas 
políticas que se sostienen con la secretaría de Gobierno y los otros partidos, J. Ramón Flores señaló que continuarán con la 
misma inercia del anterior comité, además que no habrá cambios en las propuestas para la reforma electoral local. Al 
preguntársele cuál es su mensaje a los partidos políticos y al gobierno estatal respondió que con ellos habrá una relación de 
respeto. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Capacita Movimiento Ciudadano en materia Electoral: Fundamentos legales del proceso electoral, 
etapas del proceso electoral, preparación de la elección, procesos internos de selección de candidatos, precampañas, registro 
de candidatos, campañas electorales, integración de mesas directivas de casilla, ubicación de casillas, momentos de la 
jornada electoral, actividades de los funcionarios de casilla, resultados y declaración de validez de la elección, cronograma del 
proceso electoral, funciones y atribuciones de los representantes de los partidos políticos ante los Consejos Locales. Estos 
fueron los temas abordados durante la Jornada Estatal de Capacitación Electoral de Movimiento Ciudadano, impartida por el 
Instituto Nacional Electoral, denominada Derecho Electoral. Ante gran número de asistentes de los municipios de Pachuca, 
Tizayuca, San Agustín Tlaxiaca, Mineral de la Reforma, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Villa de Tezontepec, 
Singuilucan, Mineral del Monte y Tula de Allende, la ponente María Magdalena González Escalona ahondó sobre el proceso 
electoral y todas sus etapas. La politóloga reconoció la iniciativa de Movimiento Ciudadano, por anticipar estos temas y no 
dejarlos solo para cuando hay comicios, pues aseveró que el déficit de ciudadanía en México es enorme, y con estas acciones 
se contribuye a aumentar la participación de la ciudadanía. En su mensaje, el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, 
Álvaro Miranda Pineda, aseveró que esta jornada forma parte de la estrategia nacional de capacitación, a fin de mantener 
informada a la ciudadanía sobre la vida política del estado y del país, y que se forme a una sociedad participativa. 
(Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Hay 96 mil credenciales 09 y 12 sin renovar: INE: A la fecha, en el Instituto Nacional Electoral se tiene un 
registro de alrededor de 96 mil credenciales de elector con terminaciones 09 y12 sin renovar, por lo que se ha intensificado la 
campaña de cambio de las mismas, informó la vocal ejecutiva del INE en el estado Ana Alicia Hoyo Chalit. De acuerdo con la 
funcionaria electoral, a pesar de las acciones que se mantienen desde hace más de cinco años para que las identificaciones 
fueran renovadas, hay una cifra de plásticos que se ha mantenido a lo largo del año en curso que no han sido cambiadas por 
razones desconocidas, por lo que el llamado será permanente para que los propietarios de las mismas acudan a realizar el 
canje. "Traemos un promedio de 96 mil credenciales con terminaciones 09 y 12 y de estas son alrededor de 60 mil de 09 y 36 
mil con terminación 12 que aún no son renovadas, y en este caso estamos con la invitación permanente a los propietarios de 
las mismas para que no dejen de hacer su trámite en los módulos más cercanos de sus domicilios donde solamente les 
tomará unos minutos el trámite". Hoyo Chala, aseguró que todas aquellas personas quepo concreten la renovación de sus 
identificaciones durante la campaña anual intensa que termina el 15 de enero del siguiente año, perderán la oportunidad de 
participar en los comicios a diputados federales del 7 de junio del 2015. "Las personas que tengan e intenten votar con las 
credenciales en terminaciones 09 y 12 ya no podrán hacerlo debido a que esos registros ya fueron dados de baja de la lista 
nominal, por lo que hay la necesidad de cambiar sus credenciales para que puedan participar en los comicios federales y 
locales que se tengan en la siguiente década". (Jaime Arenalde, página 03) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Concluye armonización de 12 leyes con nuevo sistema: El Congreso de Hidalgo concluyó la armonización de 
12 leyes locales para que el 18 de noviembre se implemente el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio y el Código 
Nacional de Procedimientos Penales. Ayer, durante más de tres horas, los diputados locales aprobaron los dictámenes para 
armonizar las leyes orgánicas del Ministerio Público y de Seguridad Pública de la entidad con el Código Nacional de 
Procedimientos Penales. María Gloria Hernández Madrid, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, explicó 
que el objetivo de la Ley Orgánica del Ministerio Público es establecer la organización y regular el funcionamiento de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH). “Es importante destacar que en la entidad la Ley Orgánica del Ministerio 
Público se encontraba en período de vacation legis (periodo que transcurre desde la publicación de una norma hasta que ésta 
entra en vigor). Sin embargo, entrará en funciones cuando cobre vigencia el Sistema Procesal Penal Acusatorio”, indicó 
Hernández Madrid. En cuanto a la Ley Orgánica de Seguridad Pública, se diseñó un marco jurídico en el que se incluyen 
modificaciones y adecuaciones sobre aspectos reguladores, se detalla su marco de atribuciones, obligaciones y medios 
procedimentales para la Comisión y Consejo de Honor y Justicia; se busca hacer efectiva la garantía de audiencia y debido 
proceso de los policías sometidos a dicho órgano. Por su parte, la diputada Mabel Gutiérrez Chávez indicó que “también es 
necesario estimular y recompensar a los buenos elementos de los cuerpos policiales que cumplen con honor la tarea que se 
les encomienda, para que de este modo se sientan orgullosos de pertenecer a la seguridad pública”. (José Antonio Alcaraz, 
página 05) 
El Independiente-Aprueban últimas leyes para armonizar Nuevo Sistema de Justicia Penal (Manuel Martínez, 
página 02) 
Síntesis-Culmina Congreso la armonización al marco jurídico (Jaime Arenalde, página 03) 
Plaza Juárez-Concluyen armonización jurídica para el NSJP (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Concluye Congreso Estatal armonización con Nuevo Sistema Judicial (Redacción, página 05) 
Milenio-Hidalgo se solidariza con padres de los normalistas: El pueblo de Hidalgo se solidariza con los padres de los 
estudiantes normalistas de Ayotzinapa, Guerrero; sin embargo los problemas de una región no son los de todo un país, y por 
ello en México todavía está vivo el orden constitucional y el Estado de Derecho. Así lo señaló el gobernado José Francisco 
Olvera Ruiz, al abordar este sábado en un acto partidista, el tema de los estudiantes normalistas desaparecidos. El 
mandatario estatal señaló que como padres de familia "nadie quisiera verse en el problema tan complejo que viven los padres 
de los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, Guerrero; nadie quisiéramos estar en esas circunstancias". Y continuó: "por 
lo tanto, como padres de familia ante todo entendemos y comprendemos su situación, y desde aquí a ellos les expresamos 
nuestra solidaridad y ojalá que a sus hijos, que ahora son hijos de México, los podamos localizar en las mejores 
circunstancias". Olvera Ruiz indicó además que "este tiempo debe ser de reflexión para Hidalgo y para México; (pues) tal 
pareciera que el país ve resquebrajada su capacidad institucional; tal pareciera que los problemas de una sola región son 
problemas de México". Sin embargo, atajó que este conflicto “es un asunto que se dio lamentablemente en un municipio de 
un estado, y es una región pequeña, y si bien es cierto que hubo un acto de barbarie, es un tema focalizado y regionalizado". 
Por ello lamentó que el Estado mexicano sea señalado como responsable de la desaparición de los normalistas. "No es posible 
que los agoreros del desastre quieran trasladar la culpa a las instituciones nacionales porque no la tienen; quienes hemos 
vivido bajo el sello de la legalidad entendemos las circunstancias y reconocemos la capacidad de hacerse responsable a los 
titulares de las áreas del gobierno federal", aseveró el mandatario estatal. Incluso, Olvera Ruiz fue más allá al externar que en 
Hidalgo permea un ambiente de paz, unidad y armonía. "Y así como estamos en Hidalgo, así se vive en la mayor parte de 
México; en México está vivo el orden constitucional y el estado de derecho", afirmó. Incluso refirió que el presidente Enrique 
Peña Nieto, "no está solo, cuenta con el pueblo de Hidalgo". El titular del Ejecutivo estatal confió también en que la 
problemática por la que atraviesa el país concluya pronto. "Estoy seguro que estos nubarrones muy cargados de 
incomprensión habrán de pasar pronto y también habrán de desaparecer del cielo de México; y pronto habremos ver una 
nueva luz en el horizonte de la patria, en unidad y en armonía", subrayó. Y es que, según dijo, "Enrique Peña ha logrado las 
grandes transformaciones que requiere el país, y en particular el campo de México, y muy pronto habremos de ver los nuevos 
resultados; con Enrique Peña veremos muy pronto la luz al final del túnel y nueva esperanza para México y para su gente". Lo 
anterior lo señaló el gobernador de Hidalgo al participar en la ceremonia de toma de protesta a los 84 comités municipales de 
la Confederación Nacional Campesina (CNC). En el acto protocolario, que estuvo encabezado por el senador Manuel Cota 
Jiménez, líder nacional de la CNC, Olvera Ruiz afirmó también que el tema del campo es importante durante su 
administración. Esto, asentó, pues una tercera parte de la actividad económica de Hidalgo se centra en este rubro. No 
obstante admitió que aún hay temas pendientes, "por eso estamos aquí con una CNC renovada". E inclusive afirmó que la 
CNC pretende conquistar nuevamente a los comisariados o ejidatarios de la entidad, dado que debido al descuido del priísmo, 
estos cambiaron de partido político. De igual manera el gobernador señaló que "el PRI es el único partido incluyente". 
Además recalcó que "la unidad es la fortaleza del PRI y después de eso la lealtad de sus militantes". Por ello aseguró que con 
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"estructuras renovadas, nuevo liderazgos, con entusiasmo de los jóvenes y la unidad de priistas, así visualizamos futuro de 
Hidalgo y de México". 
Innovación agrarista 
La Casa del Agrarista fue sede de la toma de protesta de los dirigentes nacionales y del Comité Ejecutivo Nacional del nuevo 
organismo filial de la CNC, "Movimiento de Innovación Agrarista. MX". El evento tuvo lugar los días 30 y 31 de Octubre, donde 
además, se realizó el Primer Seminario Nacional de Estrategia Digital e Innovación para el Campo, curso que contó con la 
participación de experimentados ponente en el tema político digital, y tuvo como finalidad la capacitación de cada uno de los 
líderes estatales de este nuevo organismo filial. Durante la inauguración del evento se contó con la distinguida participación 
del Senador Manuel Cota Jiménez. "Dentro del marco de las acciones para reformar el campo, es imprescindible e 
impostergable que la CNC se modernice y esté a la vanguardia dentro del tema digital, es por eso que la creación de este 
nuevo organismo filial es un gran logro y acierto para todos nosotros y sobre todo para el campo de México, por ello pondré 
especial atención a las acciones, logros y objetivos alcanzados por este movimiento". 
Claves 
Visión optimista  

• "Así como estamos en Hidalgo, así se vive en la mayor parte de México; en México está vivo el orden constitucional y 
el estado de derecho", afirmó Francisco Olvera Ruiz. 

• El titular del Ejecutivo estatal confió también en que la problemática por la que atraviesa el país concluya pronto. 
• "Estoy seguro que estos nubarrones muy cargados de incomprensión habrán de pasar pronto y habrán de 

desaparecer del cielo de México; y pronto habremos ver una nueva luz en el horizonte de la patria, en unidad y en 
armonía", subrayó. 

(Francisco Villeda, página 06) 
Crónica-Aspira Hidalgo a remontar en el tema de la seguridad: Capítulo sombrío el que vive actualmente México en 
cuestiones de seguridad y justicia; la escena nacional ostenta cifras preocupantes en todo tipo de delitos desde los 
secuestros, homicidios y robos. Sin embargo, Hidalgo demuestra una importante reducción de índices criminales y pretende el 
próximo año ubicarse como la entidad más segura del país. El reconocimiento por parte del subsecretario de Prevención y 
Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob), Roberto Campa Cifrián, hacia el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, debido a las políticas públicas implementadas para aminorar la violencia e inseguridad, apuntala a la entidad para 
lograr su objetivo en años subsecuentes. Delitos de alto impacto como homicidios dolosos y secuestros disminuyeron sus 
números en la entidad, reveló el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) de la Segob, al 
igual que el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). 
OPINIÓN.  
Gloria Hernández Madrid, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia del Congreso local, afirmó que la 
estrategia principal del Poder Ejecutivo es difundir tres aspectos trascendentales: la prevención, respeto a los derechos 
humanos y fomento a la cultura de la denuncia. En entrevista exclusiva para La Crónica de Hoy en Hidalgo, la diputada 
precisó que el trabajo al interior de las instituciones jurídicas para priorizar la procuración de los derechos humanos es una 
constante del Plan Estatal de Desarrollo, además la armonización del nuevo Sistema de Justicia Penal en las normativas 
locales otorgará mejores herramientas para que los ciudadanos confíen en sus autoridades. “Hay un nuevo sistema de justicia 
que permitirá que hoy investiguemos primero para demostrar la responsabilidad y luego detener al presunto culpable, pero 
además en la entidad persiste una estrategia en todo sentido de prevención, sin lugar a dudas esto permite que no exista una 
reacción, sino anticipar para que no se presenten los delitos”. Agregó que la coordinación entre los tres niveles de gobierno es 
fundamental para que las estrategias de seguridad logren su objetivo, para ello existe un programa de geolocalización del 
delito, a fin de detectar las zonas con mayor incidencia criminal, impulsar aspectos para recuperar los espacios públicos, entre 
otros mecanismos. “Es una constante que exista un reconocimiento y respeto al estado de derecho, esto origina una 
convivencia más consciente y en paz para mantenernos como el tercer estado más seguro del país, incluso aspiramos a ser el 
primer lugar, para que exista confianza de la ciudadanía, además de las inversiones”. Asimismo el gobierno del estado anhela 
que no se criminalicen ciertas conductas; es decir, anticipa las medidas conciliatorias alternativas para casos específicos, 
como solución de asuntos patrimoniales o hechos que pudieran remunerarse económicamente. El propósito de este método 
resolutorio es que menos personas vayan a la cárcel, o que los juzgados aligeren la carga de expedientes por atender. “Le 
apostamos a la civilidad, tolerancia y al fomento del respeto a los derechos humanos”, concluyó la diputada del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). 
VOLUNTADES.  
Pese a las cifras alentadoras y los aplausos por parte de funcionarios federales, los legisladores de oposición advierten que el 
problema de la inseguridad radica en las mismas instituciones, no tanto entre la población. El diputado del Partido Acción 
Nacional (PAN), Juan Carlos Robles Acosta coincidió en que Hidalgo es un estado seguro, pero muchas de las agresiones que 
señala la ciudadanía devienen por parte de policías, militares o funcionarios públicos. “Sí hay reclamos de inseguridad en las 
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calles, pero son pocos, la mayor cantidad de quejas es por abusos de policías, ya que posiblemente no esté tan penetrado el 
crimen organizado, pero el problema está en las instituciones, vemos que en ocasiones (los policías) no combaten a fondo los 
focos rojos o que incluso están coludidos con la delincuencia”. Lamentó que hoy difícilmente prevalezca la confianza en 
dependencias como la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) o la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo (PGJEH), pues la población reprocha abusos de autoridad e incluso extorsiones. Por ello insistió en sanciones más 
severas al interior de cuerpos policiales, principalmente hacia aquellos elementos que reprobaron los exámenes de control y 
confianza, pues ante la falta de personal muchas veces permanecen en las instituciones. “El reto es analizar qué podemos 
hacer con aquellos policías que no pasaron los controles de confianza, pues no se puede tener a alguien que no pasó esos 
exámenes; además debemos pensar cómo procurar las estrategias, pues también sabemos que ciertos elementos de 
seguridad deciden pasarse del lado de la delincuencia”. Consideró trascendental incrementar las sanciones para aquellos 
servidores públicos que incumplan con sus obligaciones, además de optimizar los programas de combate a la delincuencia. 
CIFRAS Y ESTRATEGIAS.  
Para el gobernador Olvera Ruiz es necesario el combate a la delincuencia mediante la atención de sus raíces; es decir, 
solucionar las carencias, desintegración social y falta de oportunidades. La consigna del mandatario hidalguense es reducir la 
incidencia delictiva con la reinserción social. Prueba de que su táctica funciona es que desde 2010 a la fecha las cifras de 
actos criminales van en decremento. Según el Centro de Investigación para el Desarrollo A.C. (CIDAC) en el estudio 
denominado “8 Delitos Primero. Índice delictivo”, realizado en 2011, la entidad más insegura del país de acuerdo con los 
ciudadanos entrevistados era Michoacán, le seguían Chihuahua, Durango, Quintana Roo, Coahuila, Morelos, Tamaulipas y 
Guerrero. Los ocho delitos que más impactaban a los mexicanos eran: secuestro, homicidios relacionados con el crimen 
organizado, lesión dolosa con arma blanca, extorsión, robo a peatón con violencia, robo a peatón sin violencia, robo de 
vehículo con violencia y robo de vehículo sin violencia. En este análisis midieron la frecuencia con la que ocurre un delito por 
entidad, luego asignaron un valor en función a qué tan grave los consideran. San Luis Potosí, Hidalgo, Zacatecas, Guanajuato, 
Baja California, Oaxaca, Estado de México y Distrito Federal se encontraban en un nivel grave. Luego, de acuerdo con el 
SESNSP, en la incidencia delictiva del fuero común en diciembre de 2012 el delito de homicidio presentó un incremento 
considerable en Hidalgo, hasta un 92.72 por ciento. Además, mientras el secuestro se redujo a cero en Aguascalientes, Baja 
California Sur y Yucatán, en Hidalgo la cifra subió por encima del 50 por ciento comparada con años anteriores. Es decir, la 
comparativa de estudios y análisis revela que durante 2011 Hidalgo estaba en el lugar 21 como estado seguro, después 
remontó peldaños hasta la posición 18. Aunque la entidad nunca superó la media nacional en cuanto a secuestros u 
homicidios dolosos, el incremento de denuncias por estas agresiones obligó al Poder Ejecutivo enseguida a tomar las 
previsiones necesarias. Prueba de ello es que reconocen a la administración de Olvera Ruiz por el trabajo de la Unidad 
Especializada en el Combate al Secuestro, calificada a escala nacional como una de las cinco más efectivas, debido a la 
certeza en procesos indagatorios, resolución y recuperación de víctimas. Respecto al secuestro la PGJEH informó que las 
cifras de secuestro disminuyeron en la entidad, en 2010 y 2011 verificaron 35 denuncias, mientras que en 2012 bajó a 23 y 
en este año apenas denunciaron ocho. En cuanto a los homicidios dolosos, de 2011 a la fecha redujo la cifra hasta 26 puntos 
porcentuales. Finalmente, el INEGI puntualizó que “Hidalgo es el tercer estado con menos homicidios dolosos registrados por 
cada 100 mil habitantes dentro de su territorio, ya que en 2012 y 2013 se cometieron seis delitos de esta clase por cada 100 
mil habitantes, lo que lo coloca sólo por debajo de Yucatán y Aguascalientes, con un índice de dos y cuatro”. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Uno más Uno-Vigilará Fenamm que candidatos y funcionarios no estén ligados a delincuencia: Eleazar García 
Sánchez, alcalde Pachuca, indicó que desde la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm) se buscan los 
mecanismos de revisión y análisis para determinar que los candidatos a un cargo de elección popular no estén vinculados a la 
delincuencia organizada, o que lo estén una vez que ocupen un cargo público, para, evitar situaciones graves como lo 
ocurrido con el ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca. "Sí se está haciendo un estudio de los alcaldes priistas desde una 
revisión de cómo salió de candidato, cómo fue su proceso de elección, sí se hace una revisión de fondo privada para evitar 
cualquier tipo de susto y que no nos exenta ningún partido político tener un vínculo con 1 delincuencia organizada". Debido a 
que es una realidad este tipo de nexos, el Consejo Político Nacional del PRI hizo un llamado de atención para que en los 
siguientes procesos electorales sean cuidadosos con sus candidatos. "Es importante validar antes de un proceso electoral, 
pero también a los que están en funciones". También recordó que el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, planteó a 
los ediles estar vigilantes de señales que den indicios de que sus policías municipales no estén ligados a la delincuencia, pues 
en ese caso deberán ser despedidos a la brevedad. "El gobernador fue contundente en el llamado que no va a permitir esos 
actos e Incidentes, somos responsables o el equipo de trabajo, para evitar situaciones similares a lo que sucede en Iguala". 
En otro tema, García Sánchez adelantó que han solicitado un presupuesto para el siguiente año de 600 millones de pesos, 
pero que con recursos federales podría aumentar hasta 900 millones de pesos. (Roberto Reynoso, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que En la elección interna del PRD Hidalgo terminó por imponerse el acuerdo y la negociación por encima de la votación, 
pues hasta un día antes el perfilado era Héctor Chávez de Nueva Izquierda, y terminó por imponerse en las urnas el ex 
diputado local Ramón Flores del Frente Democrático Hidalguense, expresión que mantiene el control del partido ahora 
que su líder moral, el profesor José Guadarrama, es secretario de Elecciones del Comité Nacional del sol azteca. 
  
:Que Hablando de los perredistas hidalguenses, tras la elección interna surgieron nombramientos del secretariado ejecutivo 
del estado que no dejaron a muchos contentos. sobre todo por sus antecedentes, como el caso de María Isabel Rodríguez 
Granillo quien repite por tercera ocasión en una dirección partidista y el ex candidato del PT, Erasto Tolentino Castro, 
quien se hará cargo de Derechos Humanos del PRD. 
  
:Que Quienes mostraron el músculo político, de verdad, fueron los integrantes de la Confederación 
Nacional Campesina quienes reunieron a miles de militantes priistas en Mixquiahuala para la toma de protesta de 
comités agrarios; el evento fue escenario para que el gobernador Francisco Olvera diera un mensaje de unidad a los de su 
partido, además de aclarar que no hay nada más urgente y preciso que el trabajo por el estado. 
  
:Que A quien se le vio muy de cerca al gobernador en todo momento durante el evento de ayer en Mixquiahuala fue al 
líder de la Confederación Nacional Campesina en el estado, Citlacoatl Moreno, quien además de mostrar el trabajo 
que se ha hecho en el tiempo que lleva en la dirigencia campesina, entregó al gobernador cifras alentadoras sobre el 
crecimiento de proyectos de impulso al sector, mismos que han sido gestionados ante diputados federales, locales y 
secretarías del estado y el país. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Bendito Dios, todos muy bien, todos con un pronóstico bueno de rehabilitación y de mejoría, cada uno dependiendo del daño 
neurológico que traen, pero algo bien importante es el tema del cuidado de los niños con discapacidad” 
Mari Rouss Villegas 
Titular en Hidalgo de la fundación MGAS sobre cirugías a niños con discapacidad 
  
“Por lo tanto, como padres de familia ante todo entendemos y comprendemos su situación, y desde aquí a ellos les 
expresamos nuestra solidaridad y ojalá que a sus hijos, que ahora son hijos de México, los podamos localizar en las mejores 
circunstancias” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador sobre caso Ayotzinapa y los padres de normalistas desaparecidos 
  
“Los campesinos de México vamos a trabajar por los espacios que nos corresponden en beneficio del campo y para consolidar 
en el país la visión revolucionaria e institucional que encabeza Enrique Peña Nieto” 
Manuel Cota Jiménez 
Líder nacional de CNC sobre apoyo al campo y a Enrique Peña 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Casos como el de Iguala Guerrero mantienen al país frente a la opinión pública mundial en un panorama de negrura pero 
también de incertidumbre; no obstante, el estado de Hidalgo persigue mediante distintas estrategias escalar en los niveles 
relativos a la seguridad y alcanzar la primera posición en el país como la entidad más protegida, por ello es indispensable el 
trabajo conjunto entre los órdenes de gobierno y crear los programas óptimos para dicho resultado. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Alberto Jonguitud: Suma Jonguitud Falcón su experiencia a la Secretaría de Salud federal. Así que desde la 
Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud demuestra que mantiene una constante actividad, además de que es 
posible potenciar los alcances de la dependencia, ya que es un personaje con vasta experiencia en el ramo, lo cual le permite 
desarrollar efectivas y certeras acciones. 
 
Abajo-Horacio Olguín: Deslucido el papel del titular de Protección Ambiental allá en Tula de Allende, pues son pocas las 
acciones contundentes que desde esta área han alcanzado. Como una de las dependencias con mínimos resultados la gente 
ni siquiera sabe mucho acerca de las obligaciones que en realidad tiene. Sin más, este departamento en la referida 
demarcación pasa “sin pena, ni gloria”. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
CAMPAÑA 
Luego de las respectivas pugnas entre los perredistas que compitieron este sábado por la dirigencia estatal de 
ese partido hoy se abre de manera formal el proceso interno para la respectiva elección del liderazgo panista 
en Hidalgo, en el que participará ¡una vez más! Alejandro Moreno, quien iniciará campaña mediante recorridos 
por los 84 municipios en búsqueda del apoyo de los pocos albiazules que aún quedan en la entidad. A ver cómo 
le va pues su contrincante directo será el polémico alcalde con licencia Asael Hernández Cerón, con quien ya tuvo varios 
roces. 
  
RECHAZADO 
  
Confirmaron los grillitos que al fin vecinos del fraccionamiento La Herradura lograron ponerse de acuerdo para 
establecer una nueva mesa directiva en este punto al sur de Pachuca y rechazaron a su antiguo presidente de 
colonos, de quien se dice existen aún muchas irregularidades relativas a los recursos públicos entregados por 
el ayuntamiento para supuestas mejorías que nunca llegaron. Por si fuera poco al despedirse éste personaje 
alegó el robo del equipo de videovigilancia y cómputo utilizado en las casetas pero lo cierto es que ya nadie le 
cree. El asunto está tan caliente que hasta colocaron mantas con algunas leyendas como “Los vecinos de La Herradura 
desconocemos a Arturo Aldama como presidente de colonos del fraccionamiento”. 
  
  
COMPLOT 
La retención que sufrió el dirigente de la denominada Asociación Proyecto Hidalgo Región Valle del Mezquital 
(Prohir), Facundo Guerrero, en la comunidad de Villagrán, fue justificada por el dirigente priista de 
Ixmiquilpan, quien aseveró que se trata de una campaña de desprestigio hacia los tricolores por parte de 
algunos grupos de izquierda que pretenden truncar la carrera política de Guerrero, pues ya hay quien lo postula 
como próximo diputado. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Alistan Comisión de Estado contra violencia:	  El gobierno federal dio marcha atrás a la convocatoria de un 
pacto con todas las fuerzas políticas para poner un alto a la violencia y optará por una “comisión de Estado”, cuya obligación 
sea fijar directrices, leyes y programas. Fuentes consultadas en partidos y en el Congreso señalaron que la idea de un pacto 
terminó ante las críticas por el acuerdo a que convocó en agosto de 2008 el ex presidente Felipe Calderón y que no cumplió 
con las expectativas. “Pacto no va a haber”, precisaron a EL UNIVERSAL dos fuentes de distinto partido político. El 2 de 
noviembre el PRI, PAN y PRD llamaron a un acuerdo derivado de la crisis por la desaparición de 43 normalistas en Iguala, 
Guerrero. Dos días después, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que convocaría a fuerzas políticas, sociedad y gobierno, a 
asumir el compromiso de emprender cambios de fondo, fortalecer instituciones y asegurar la vigencia plena del Estado de 
derecho. “La gravedad de la situación nacional amerita explorar la mejor opción institucional para enfrentarla. La participación 
de la sociedad debe ser esencial”, expuso Arturo Núñez, gobernador de Tabasco. “Todavía no sabemos. Vamos a esperar”, 
dijo César Camacho Quiroz, presidente del PRI. La senadora Cristina Díaz, secretaria general del PRI, señaló: “El pacto por la 
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seguridad o una comisión por la seguridad” debe contar con la participación de los gobernadores, agrupaciones municipales y 
representación de los sectores de la sociedad. El objetivo debe ser que “todos hagamos un frente común nacional contra la 
violencia. Es urgente que podamos revertir la inseguridad y estos hechos violentos y poner un alto a la impunidad”. Para la 
senadora del PRI, el acuerdo de 2008 es una experiencia “y rescatemos lo positivo de él”. El presidente Peña Nieto podría 
recurrir a un decreto o a la expedición de una ley específica para la “comisión de Estado”, explicaron integrantes del Congreso 
de la Unión. “La pregunta es quién va a evaluar los resultados de esa comisión”, dijo una de las fuentes. Díaz Salazar explicó 
en entrevista que la primera instancia es el llamado a participar “y sin duda que todos estaríamos ahí en esa mesa, pues nos 
interesa que México recupere la paz y la tranquilidad”. 
Experiencias 
El internacionalista Francisco Gil Villegas recordó que no hay antecedentes de comisiones en Europa, salvo casos específicos 
en Francia para la independencia de Argelia, mientras que en Alemania, más bien se lograron coaliciones de gobierno para 
enfrentar periodos de crisis, donde los partidos políticos formaban gobiernos de coalición. El historiador Jean Meyer dijo que 
Francia integró una comisión tras la Segunda Guerra Mundial, donde participaron izquierdas y derechas. (Jorge Ramos, 
primera plana) 
La Jornada-En Guerrero y DF, protestas e incendios:	  Al grito de ¡asesinos!, más de 600 integrantes de la Federación de 
Estudiantes Campesinos Socialistas de México, apoyados por la Coordinadora de Egresados en Defensa de Ayotzinapa, 
apedrearon la fachada del palacio de gobierno y volcaron y prendieron fuego a unos 20 vehículos oficiales, 10 de los cuales 
quedaron calcinados. Molestos por el informe del titular de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, 
quien el viernes prácticamente dio por muertos a los 43 estudiantes desaparecidos, y ante la falta de resultados en la 
búsqueda, los manifestantes realizan diversos actos de protesta. Cabe destacar que el pasado 13 de octubre también 
incendiaron la sede del gobierno estatal en esta ciudad. Los contingentes llegaron al edificio alrededor de las 17:30 horas en 
unos 15 camiones y tres camionetas. Iban con el rostro cubierto y portando piedras y palos. De inmediato colocaron varios 
vehículos de empresas privadas y una patrulla de la Policía Federal que tenían en su poder en dos de los accesos del palacio. 
Luego los incendiaron con bombas molotov. En el patio interior del inmueble volcaron autos y camionetas del gobierno 
estatal; a algunos les prendieron fuego. Al mismo tiempo, otros contingentes rompieron los vidrios de al menos seis edificios 
oficiales que rodean el palacio de gobierno. Unos 20 policías pretendieron hacer frente a los estudiantes y egresados 
normalistas, pero al verse en minoría se echaron a correr. La acción del día duró unos 40 minutos; estuvieron apoyados por 
decenas de alumnas de normales del interior del país, que arengaban con consignas alusivas a la presentación con vida de 
sus 43 compañeros. Nubes de humo cubrieron el cielo al sur de Chilpancingo. Al poniente de la sede gubernamental, a unos 
300 metros, se escucharon dos balazos, pero los contingentes no se amedrentaron. El acuerdo de acudir al palacio de 
gobierno fue tomado por los estudiantes de la normal de Ayotzinapa apoyados por los padres de familia, quienes están 
molestos tanto con el gobierno federal como con el gobernador interino Rogelio Ortega Martínez por la falta de resultados en 
las investigaciones para ubicar a los normalistas desaparecidos. Después de las 18:15 horas, uno de los camiones en que se 
transportaron los estudiantes y egresados de la normal de Ayotzinapa tocó el claxon. Era la señal de que la actividad de la 
tarde del sábado había terminado. De inmediato abordaron los autobuses y regresaron a Ayotzinapa, donde advirtieron que 
este domingo actuarían de nuevo, sin decir dónde.Esto apenas empieza; tenemos que escuchar a nuestros (43) compañeros, 
dijo un estudiante con el rostro cubierto por una playera roja. Casi a las 19 horas arribaron bomberos y personal de 
protección civil para apagar el fuego, que extrañamente no se quería extinguir. Por la mañana, en Acapulco, representantes 
de las organizaciones que integran el Movimiento Popular Guerrerense (MPG) acordaron impulsar la desaparición de las 
funciones del cabildo y de poderes en Guerrero, así como la renuncia del presidente Enrique Peña Nieto y su gabinete, 
además de castigo a los responsables de lo ocurrido en Iguala el 26 de septiembre contra los normalistas de Ayotzinapa. En 
lo que fue el inicio de la asamblea popular constituyente, efectuada en la explanada del palacio municipal, en la avenida 
Cuauhtémoc, participaron 150 personas, quienes ofrecieron un minuto de aplausos a los estudiantes ausentes. El MPG acordó 
impulsar la desaparición de poderes en los tres niveles de gobierno y propuso crear comités ciudadanos municipales y 
consejos populares para gobernar desde las colonias, barrios y comunidades de los 81 municipios de la entidad. El vocero de 
la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg), Walter Añorve Rodríguez, dijo: significa 
simplemente que aquí no funcionan, y esto tiene que ver con los tres niveles de gobierno: federal, estatal y municipal. 
Alrededor de las 12 horas, unos 30 estudiantes de la Escuela Superior de Educación Física de Acapulco tomaronla caseta La 
Venta, donde pidieron cooperación a los automovilistas. En el módulo y en el piso permanecen los rastros de las ocho 
cámaras de vigilancia destruidas por normalistas el pasado jueves, así como otros artefactos y señalamientos. En este 
contexto, alumnos del turno sabatino de la Unidad Pedagógica Nacional, ubicada en Ciudad Renacimiento, montaron un salón 
de clases donde instalaron 43 pupitres vacíos, en cada uno de los cuales colocaron la fotografía de un estudiante 
desaparecido. Los jóvenes suspendieron labores momentáneamente y exigieron justicia para las víctimas.  Este sábado se 
cumplió también un mes de la toma de la subcoordinación de los servicios educativos de la región Acapulco-Coyuca de 
Benítez, de la Secretaría de Educación de Guerrero por parte de de trabajadores administrativos y profesores de la Ceteg para 
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exigir justicia por el caso Iguala y la presentación con vida de los 43 normalistas desaparecidos. El área más afectada es la de 
servicios de personal, informó el delegado de la región, Alfredo Miranda Vergara. (Sergio Ocampo, primera plana) 
Excélsior-Especializan a grupo para atender fosas; la PGR preparó a 300 expertos: La PGR capacitó a 300 
funcionarios para especializarlos en la atención de fosas clandestinas. El curso “Trabajo multidisciplinario en fosas 
clandestinas” fue impartido de marzo a mayo de este año por especialistas como los del Equipo Argentino de Antropología 
Forense para integrantes de la SEIDO, de la Subsecretaría Jurídica y de Asuntos Internacionales, de la Agencia de 
Investigación Criminal, de la Policía Federal y del Instituto de Ciencias Forenses del Distrito Federal. De acuerdo con la 
respuesta a una solicitud de transparencia, la PGR da cuenta de que entre 2007 y 2013 fueron encontrados mil 236 cuerpos 
en fosas clandestinas. Sólo entre 2012 y 2013 se logró la identificación de 651 restos humanos; 583 permanecían en calidad 
de “no identificados”. En 2014, además del caso Guerrero, en el que se han descubierto nueve fosas con 30 cuerpos, en 
Coahuila han sido hallados 500 restos humanos. Hace un año, en La Barca, Jalisco, se encontraron 35 fosas con 68 cuerpos. 
Entre 2010 y 2011, en San Fernando, Tamaulipas, fueron hallados 192 cadáveres. 
COAHUILA, TAMAULIPAS Y GUERRERO, CON MÁS FOSAS 
Durante los meses de marzo, abril y mayo del presente año, 300 funcionarios de la Procuraduría General de la República 
(PGR) participaron en el curso Trabajo multidisciplinario en fosas clandestinas, para ser capacitados en la atención de un 
fenómeno que está creciendo en el país. La instrucción fue impartida por diferentes especialistas, entre ellos integrantes del 
Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF), a funcionarios de las subprocuradurías Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO); Jurídica y de Asuntos Internacionales, de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), de la 
Policía Federal, y del Instituto de Ciencias Forenses del Distrito Federal. De acuerdo con cifras de la Procuraduría, ofrecidas 
por medio del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), entre 2007 y 2013 fueron 
encontrados mil 236 cuerpos o restos humanos inhumados clandestinamente en diferentes estados del país. El reciente caso 
de Iguala, Guerrero, en el que se han encontrado nueve fosas clandestinas con un total de 30 cuerpos, en el marco de las 
investigaciones por la desaparición de 43 estudiantes normalistas, es sólo una muestra de la gravedad del problema de las 
inhumaciones ilegales relacionadas con la violencia. A estos se deben añadir los restos encontrados entre cenizas en el 
interior de bolsas de plástico, en el basurero municipal y río San Juan de Cocula, en el mismo estado, a donde presuntamente 
llevaron a los estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, según testimonios que presentó la 
PGR. En el presente año ha destacado, además de los hechos de Guerrero, el caso registrado el 10 de febrero en Coahuila, 
donde durante un operativo de búsqueda en Acuña, Allende y Monclova se encontraron aproximadamente 500 restos 
humanos. Pero los asesinatos en masa y posteriores inhumaciones clandestinas se han venido presentando con mayor 
frecuencia en los años previos; como ejemplo están las matanzas de San Fernando, Tamaulipas, con 192 víctimas en los años 
2010 y 2011, o a la llamada Matanza de Cadereyta, Nuevo León, con 49 víctimas en 2012. Pese a los discursos oficiales de 
que se incrementaría la seguridad, se depurarían los cuerpos policiales o se combatiría a los grupos del crimen organizado, el 
fenómeno se ha seguido presentando en todo el territorio. Hace un año, en noviembre, se encontraron un total de 35 fosas 
clandestinas con 68 cuerpos en el municipio de La Barca, Jalisco, como parte de las investigaciones por la desaparición de dos 
agentes federales de la PGR en Michoacán. De acuerdo con la información de transparencia, entre los años 2012 y 2013 
únicamente se logró la identificación de 651 restos humanos; el resto, un total de 583, permanecían en calidad de “no 
identificados”. En el 20 Informe de Gobierno se estableció que para este año, además de la capacitación al personal, se 
pusieron en operación laboratorios móviles especializados para la investigación de casos de inhumaciones clandestinas, entre 
otros. “Se fortalecieron las 31 coordinaciones estatales y área central de servicios periciales con la dotación de 95 laboratorios 
móviles, acondicionados con equipo básico e indispensable para las especialidades de criminalística de campo, delitos 
ambientales, fosas clandestinas y laboratorios clandestinos lo cual aumenta la capacidad científica de investigación en la rama 
de la criminalística forense desde el lugar de los hechos, para que la evidencia esté perfectamente recolectada y preservada, 
y se atiendan los requerimientos del nuevo esquema de procuración de justicia”, se explica en el documento. En el reporte 
entregado por el IFAI a una solicitud de información se detalló que en 2007 se encontraron 22 cuerpos en fosas clandestinas, 
de los cuales ocho fueron reportados por la SEIDO, dos por la delegación de la PGR en Aguascalientes, cinco por la de 
Coahuila y siete por la de Sonora. Para el año siguiente, la cifra de cuerpos inhumados en fosas clandestinas se incrementó 
454 por ciento, al alcanzar la cifra de 122 cuerpos enterrados clandestinamente. Chihuahua fue la entidad que reportó más 
hallazgos, con 53 casos, seguido del Estado de México con 25, Baja California con 18, Oaxaca con 13 cuerpos, Tamaulipas 
con nueve, Chiapas con tres y el Distrito Federal reportó un caso. En 2009 fueron 154 los cadáveres encontrados en esas 
condiciones, de los cuales 110 correspondieron a Veracruz, 19 a Zacatecas, 14 a Hidalgo, cinco a Michoacán, tres a Oaxaca, 
dos a Guerrero y uno a Sinaloa. En el informe del IFAI se realizó un concentrado de los años 2010 y 2011, cuando ocurrió el 
caso de San Fernando, Tamaulipas, en donde se encontraron 192 cuerpos en dos casos diferentes: el primero el 23 de agosto 
del primer año y el segundo el 6 de abril de 2011. En ese reporte bianual se detalló que la SEIDO reportó 12 hallazgos, 
seguido de Guerrero con 16, la misma cantidad en Morelos y Durango y Jalisco con 15 cada uno. Sinaloa registró 14 cuerpos 
en fosas clandestinas, tres en Sonora, dos en Nuevo León, y el Estado de México e Hidalgo reportaron un caso cada uno. Para 
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2012 se reportó un total de 232 cuerpos hallados en fosas clandestinas, entre ellos los 49 de la Matanza de Cadereyta y en 
donde Tamaulipas fue nuevamente la entidad con más casos de cuerpos abandonados en tumbas ilegales, con 51 en total. 
Otros convenios se han firmado con el Centro Diocesano de Derechos Humanos Fray Juan de Larios AC; con la Asociación 
Civil Voces Mesoamericanas; con la Mesa Nacional para las Migraciones en Guatemala; con la Asociación Misioneros de San 
Carlos Scalabrinianos en Guatemala; con el Centro de Derechos Humanos Victoria Diez, AC y con el Foro Nacional para la 
Migración en Honduras. También participan el Comité de Familiares de Migrantes Fallecidos y Desaparecidos de El Salvador, 
el Comité de Familiares de Migrantes de El Progreso, la Fundación para la Justicia y el Estado Democrático de Derecho y la 
Casa del Migrante de Saltillo, Coahuila. (David Vicenteño, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que a pesar del informe presentado a los familiares de los 43 normalistas desaparecidos el viernes por el procurador Jesús 
Murillo Karam, los padres de los jóvenes aún pidieron una nueva cita para una reunión informativa a la que también 
solicitan la asistencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el próximo miércoles, en cumplimiento a 
los acuerdos con el presidente Enrique Peña Nieto. 
  
:Que en la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional, comandada por René Bejarano, están de manteles largos 
por el reconocimiento a una de sus integrantes. Y es que el próximo lunes, Aleida Alavez, vicepresidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, recibirá una medalla por su trayectoria política a favor de la mujer. El galardón le será 
entregado por el Instituto de Mujeres de la Ciudad de México. 
  
:Que a pesar de que ya está recuperado el jefe de Gobierno, la batuta y representación del GDF la lleva el secretario de 
Gobierno, Héctor Serrano, quien informa todo lo que se realiza en la administración local. Hoy será el 
mismo Serrano quien viaje a Tabasco en representación de Mancera al informe del gobernador Arturo Núñez. 
  
:Que el jefe de la policía capitalina, Jesús Rodríguez Almeida, declaró previo al juego entre Pumas y Cruz Azul que en el 
caso de la muerte de Hugo Sánchez Portugal se seguirían varias líneas de investigación; sin embargo, el mando policiaco 
no contaba con la astucia de los peritos de la procuraduría local, que en menos de seis horas determinaron que la causa de la 
muerte del hijo del ex futbolista fue intoxicación por inhalación de monóxido de carbono. 
  
:Que en el Senado todo indica que el ombudsman Raúl Plascencia no será ratificado como presidente de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos, pues la mayoría de PRI y PRD no lo apoyará, además de que en el PAN ha perdido 
simpatizantes. Los nombres más fuertes siguen siendo el abogado general de la UNAM, Luis González Pérez; Mauricio 
Farah, ex administrador de la Cámara de Diputados, y Óscar Pérez, ex asesor en la SCJN. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Nunca más otro Ayotzinapa 
Durante la semana hubo una fuerte discusión entre dirigentes de partidos y coordinadores parlamentarios del Congreso de la 
Unión sobre la inviabilidad de un pacto por la seguridad, porque el firmado en el sexenio calderonista no sirvió de mucho. 
Algunos líderes parlamentarios enviaron mensajes a Los Pinos para solicitarle al presidente Enrique Peña Nieto que no dejara 
crecer esa idea apoyada por los liderazgos del PRI, PAN y PRD. En el intercambio de propuestas con personajes muy cercanos 
al jefe del Ejecutivo, pusieron en la mesa la creación de una “Comisión de Estado” encargada de elaborar leyes para evitar 
otro caso como el ocurrido en Ayotzinapa. La propuesta, si nada cambia, transitará con la participación de legisladores y 
representantes de la sociedad civil, nos dicen. Bajo ese esquema, el pacto por la seguridad estaría muerto antes de nacer. 
 
¿Ahora sí, justicia para Guerrero desde el Congreso? 
En forma paralela, el presidente del Senado, Miguel Barbosa, prepara tareas específicas para que las instituciones hagan, 
ahora sí, justicia para Guerrero. Don Miguel coordina a la Mesa Directiva y las comisiones de Derechos Humanos, encabezada 
por la perredista Angélica de la Peña; la de Justicia, a cargo del panista Roberto Gil, y la de Gobernación, presidida por la 
priísta Cristina Díaz, para dar seguimiento a los hechos en tierras guerrerenses, nos comentan. Con ganas de aportar, la 
senadora de Nueva Alianza, Mónica Arriola Gordillo, impulsa una Comisión de la Verdad para Guerrero, como órgano 
autónomo, nombrada por el pleno y, sobre todo con poder de acción. ¿Ahora sí harán algo los señores legisladores? 
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Cerca, la final de la elección del nuevo ómbudsman 
Viene una semana crucial en el Senado para el proceso de elección del nuevo presidente de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos. Diversos grupos de la sociedad civil han estado empujando a los dos personajes que hasta el momento 
siguen al frente: Luis Raúl González Pérez, abogado general de la UNAM, y Mauricio Farah, secretario general de la Cámara 
de Diputados. Algunas personas que se han presentado como defensores de los derechos humanos, entre ellos Óscar Valdez, 
Felipe Hidalgo y hasta Ramiro de la Rosa, han estado empujando a don Luis Raúl entre los senadores panistas. Lo cierto, nos 
comentan, es que González Pérez y don Mauricio van a llegar hasta la final. 
Luis Raúl González Pérez 
 
La tranquilidad de Yáñez Osuna 
Muy tranquilo, sin mostrar emociones, Amado Yáñez Osuna, accionista mayoritario de Oceanografía, se encuentra preso en el 
Reclusorio Sur del DF, bajo los cargos de delitos financieros. El empresario, ligado a un mega fraude a Banamex, sigue en la 
zona cuatro de ingreso de la prisión, porque no se le han podido practicar los estudios en el Centro de Observación y 
Clasificación, nos hacen notar. Yáñez Osuna se encuentra solo y no muestra ningún tipo de angustia o depresión. Hasta el 
momento, ha recibido a su esposa, a una cuñada y a su abogado, nos comentan. Asustado, pues, no está. 
Amado Yáñez Osuna 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
FINALMENTE, Enrique Peña Nieto inicia hoy su gira por China, y todo indica que tendrá que hacer gala de diplomacia. ES DE 
ESPERARSE que los asiáticos pregunten por qué se echó para atrás la adjudicación del tren rápido MéxicoQuerétaro, negocio 
multimillonario que había ganado China Railway. LO CIERTO es que, para atemperar la posible tensión diplomática por ese 
asunto, el gobierno federal le hizo un ajuste a su discurso. PRIMERO se anunció la "revocación de la adjudicación" para hacer 
más transparente el proceso tan criticado por otros concursantes. PERO, acto seguido, se explicó que la ferroviaria china 
podrá participar en la segunda licitación. Y CON ESA rama de olivo en la mano, seguramente el Presidente tendrá un mayor 
margen de maniobra para responder a los cuestionamientos que pudieran surgir. PUES BONITO se iba a ver el mexiquense 
llevando de regalo a sus anfitriones... ¡un batazo mexicano!  
 
DENTRO y fuera del GDF, más de uno está haciendo votos por la pronta recuperación de Miguel Ángel Mancera. LO HACEN 
por esa solidaridad que se tiene con aquel que, de pronto, afronta un problema de salud... pero también porque la 
conducción que ha hecho el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, de la administración capitalina ha levantado muchas 
cejas. Y ES QUE, si nadie creyó los boletines que daban por una mera operación programada la intervención que sufrió 
Mancera cuando su vida estuvo en peligro, menos se creyó que gobernaba la ciudad desde la cama y celebraba reuniones de 
gabinete en su cuarto. LO MÁS GRAVE es que tanto en el gobierno federal como en el capitalino llamó muchísimo la atención 
una reunión en la que el propio Serrano les recordó a los integrantes del gabinete local que el jefe de Gobierno se llama 
Miguel Ángel Mancera. ¿A POCO alguien quería tomar unas riendas que no le correspondían antes de tiempo? Es pregunta 
que no come ansias.  
 
SI ALGUIEN conoce recetas de platillos energizantes, que se las pase al procurador Jesús Murillo Karam. AHORA QUE los 
papás de los 43 normalistas de Ayotzinapa pasaron de la incertidumbre a la incredulidad, para más de uno fue inevitable 
hallar paralelismos con el secuestro de jóvenes en el Bar Heaven. EN ESE CASO, la mayoría de los familiares tardó nueve 
meses en admitir que los 11 cadáveres hallados en una fosa en el Edomex eran de sus hijos o hermanos. LA DUDA es 
¿cuánto tiempo y protestas pasarán antes de que se den por buenas las pruebas de identificación en Guerrero? Si es que eso 
ocurre. COMO que no es momento para andar cansado.  
 
EN LA VISITA de Andrés Manuel López Obrador a Iztapalapa no todo fue indignación por los 43 de Iguala. POR MÁS 
esfuerzos que hacía, Clara Brugada no podía disimular la emoción de estar al lado del tabasqueño. LA EX DELEGADA traía una 
sonrisa "destapada", como si ya le hubieran confirmado que será la candidata de Morena en el 2015. ¿Será? (Redacción, 
página 10) 

 


